
令和 5 年 第 5 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：令和 6 年 3 月 19 日（火） 14：00～14：20 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 地域交流室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○  

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日はお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。令和 5 年 第 5 回目の運営推進会議を開催

いたします。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

議事 

１.入所待ち情報 

２.入所者様の利用状況 

３.事故報告、ヒヤリハット 

  ４.施設内感染症の推移 

５.ももふれあい保健室カフェ  

６.その他 

     

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日 令和 6 年 5 月 21 日(火)14 時 00 分から 14 時 30 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 史子 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

元副会長 
杉本 うめ子 〇 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 村上 佑一 〇 

いなべ市地域包括 

支援センター 
保健師 佐藤 昌子 〇 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 副施設長 島村 真美 〇 

事務局 特養・看護師 上杉 洋子 ○ 

事務局 特養・相談員 竹腰 真弓 〇 

事務局 事務員 武田 美佐子 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【入所待ち情報】 入所待ちは 1 名で 3月中に入所の予定です。空床が 2床です。 

 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

【入所者様の利用状況】 

 

 

 

 

【行事】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【看取り】   

 

 

 

 

 

 

 

【面会】 

 

・現在の入所者様は介護度 2(特例入所)の方が 1 名、介護度 3

が 6 名、介護度 4 が 5 名、介護度 5 が 5 名、合計 17名で 

平均介護度は 3.8です。 

・70 歳代から 100 歳代の方が入所されており平均年齢は 86 歳

です。 

・1月 20日に餅つきを行い入所者様にとても喜んでいただきま

した。 

・誕生日会は誕生月の入所者様にリクエストの食材をお聞きし

て、給食と相談して皆様が食べやすい形状にしたお菓子を提供

しています。1 月はチョコレートを希望されたのでチョコレー

トケーキをお出ししましたが、とても喜ばれ自らご挨拶をされ

ました。 

・なかなか自分で動く事や言葉を発する事が難しい入所者様も

おられますがその場の雰囲気を楽しんでいただけるよう工夫し

ています。 

・1 月に誤嚥性肺炎で嚥下が悪くなり老衰のため 1 名お亡くな

りになりました。 

・3 月に 1 名お亡くなりになりました。ご家族は胃瘻をして治

療したいというご希望もありましたが、ご本人の意思を尊重し

たいという事でご家族がご本人に話をされました。話をした翌

日に亡くなり、ご家族様もきっとこれが答えだったのかもと話

されていました。ご本人の意思を確認する事の大切さを学ばせ

ていただきました。 

・面会は電話予約制で時間は 15分間です。ご家族のご希望に応

じて特養ホール内や屋外で実施しています。直接顔を見て頂け

るためご家族、入所者様共にとても喜んで頂いております。 

 

３．事故報告、ヒヤリハット 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【事故報告】 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2 月にいなべ市へ転倒による骨折で事故報告書を提出しまし

た。午前 3 時頃に入所者様が居室からトイレに行こうとして転

倒し大腿骨骨折で入院(特養退所)されました。夜間は歩行が不

安定になるため居室にポータブルトイレを設置、ナースコール

の使用方法の説明、居室の環境整備等を行い対応していました

が、トイレに行こうと居室から出て来られる事が度々あり転倒

されました。入院により一度は退所となりましたが、ご家族様

よりこれまでの対策を評価いただき 3 月に退院された後再入所

されました。 

・歩行器を使用されている方の転倒がありました。 

歩行器を使用している方が居室で転倒されました。対応として、



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ヒヤリハット】 

 

 

 

 

 

居室環境を工夫することで転倒を予防する事ができないのか、

理学療法士と職員が協議し、家具の配置等を見直しました。 

・昼食後に重複するケアを解消して事故の防止をしました。 

昼食後はトイレに行かれる入所者様が同時に席を立たれる事が

多く職員が 1 人の場合もあるため、ケアの順番について職員で

話合いました。排泄パターンの中からどなたが一番にトイレに

行こうとされるかなどをみながら、配膳する順番と口腔ケアの

順番を考慮して、転倒に繋がらないように対策をとっています。 

・その他、内服薬の誤り 1 名や注射の打ち忘れ 1 名があり、主

治医と相談をして対応しました。介護士と看護師の皆で二重、

三重の確認を行う事を徹底しています。 

 

４．施設内感染症の推移 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

【施設内感染症の推移】 

 

・2月に入所者 1名がインフルエンザを発症され、5日間居室で

対応しました。他に拡がりはありませんでした。 

・コロナの感染者はありませんでした。 

 

５．ももふれあい保健室カフェ 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ももふれあい保健室カフ

ェ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2月 21日に開催し、地域包括支援センター様にも参加してい

ただき参加者は職員を含め 16名でした。認知症当事者の方や認

知症の方を介護されているご家族 4 名程にもご参加いただきま

した。 

・今回は桜餅を作りました。参加者が一緒にお餅を焼いたり、

あんこを包んだりと各々ができる事をしながら参加者同士で交

流を図っていただきました。 

・5 年度はいなべ市から補助金 100,000 円をいただき支出合計

は 100,012 円でした。来年度も補助金を申請して年 6 回開催す

る予定です。チラシも配付していただくようお願いしています。 

・6年度第 1回目は 4月 17日(水曜)に、フルーツ缶詰とスポン

ジケーキ、生クリーム等でフルーツケーキを作る予定です。 

・食べ物を一緒に作る事により心がほぐれて交流になるので、

認知症の話だけでなく心が安らげるような場所を提供できたら

と考えています。地域の皆様の交流にもなるので認知症の方を

みていない人もご参加いただけるようこれからもよろしくお願

いします。 

６．その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

佐藤氏 

 

 

 

事務局 

お知らせ等があればお願いできま

すか。 

【ふくし総合相談窓口のご案内】 

 

 

 

その他何かご意見やご質問はござ

 

 

福祉についてのお困り事のご相談などは地域包括支援セン

ター以外にも様々な窓口があります。お配りした「ふくし

総合相談窓口」はお困りの事例ごとに裏面に対応している

機関名や電話番号が記載されていますのでご活用下さい。 

 



 

伊藤氏 

 

 

事務局 

村上氏 

 

 

事務局 

 

 

 

杉本氏 

 

村上氏 

 

事務局 

 

いませんか。 

窓越しに面会をしていますが、元

気そうで、最近は落ち着いている

のでありがたいです。 

 

福祉避難所の協定をいなべ市と結

んでいただきありがとうございま

す。 

 

 

 

 

こちらの施設が避難所になるので

すか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。 

 

 

 

ＢＣＰ(事業継続計画)は作成していますが、災害が起きた

時に困った方々が集まれるような場所を提供できるよう福

祉避難所についても役割や内容を再確認しているところで

す。 

 

 

一般の方というよりも、一般の避難所ではケアが必要なた

めに利用が難しい方を受入れる場所になります。 

災害時は誰もが大変な時なので 1 人でも 2 人でもお助け出

来ればと考えています。 

 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行う予定ですので、

次回開催は 5 月 21 日、時間を変更して 14 時 00 分からお

願いいたします。本日はご出席いただきありがとうござい

ました。 

 


